
Обращение к власти 

Хочу обратиться к органам муниципальной влас
ти Коряжмы и Котласского района, журналистам, ве
теранским и общественным организациям. 

Двадцать лет назад (2 сентяб- получил 24 июля. Цитирую: 
ря 1990 года) мы, уроженцы Дур-
ницына и прилегающих дере
вень, открыли памятник земля
кам, павшим в боях за Родину в 
годы Великой Отечественной 
войны. С той поры у нас есть 
место, где можем собраться, по
мянуть павших, вспомнить про
житое. В июне 1998 года наш па
мятник освятили священники 
отцы Михаил (ныне покойный) и 
Антоний Яворские. 

Идёт время, всё стареет, при
ходит в негодность, старится и 
наш памятник. Требуется ре
монт, пока небольшой. 

Когда приближалось 65-летие 
Победы, по поводу даты было 
много звону, шумихи. Многое, 
конечно, было сделано. Мы, дур-
ницынцы, тоже готовились встре
тить юбилей Победы. Я как член 
инициативной группы начал зара
нее хлопотать по поводу ремонта 
памятника. 26 октября 2009 года 
побывал на приёме у мэра Коряж
мы Валерия Елезова, договори
лись встретиться ещё раз в апреле 
2010 года. Когда я пришёл во вто
рой раз, Валерий Иванович созво
нился с главой Котласского райо
на Светланой Бральниной, которая 
пообещала решить вопрос ре
монта памятника к 9 мая 2010 года. 
Как оказалось позже, Бральнина 
перепоручила решение вопроса 
главе МО «Черёмушское» Алек
сандру Вяткину, он в свою очередь 
-заместителю Василию Шевелё
ву. Последний, не имея финансо
вых возможностей, купил на соб
ственные деньги краски и покра
сил барельеф, имитирующий зна
мя. Но при этом не была убрана 
шелушащаяся старая штукатурка. 
Надо было её убрать, вновь ошту
катурить, а уж потом красить. 
Нужно было решить и вопрос ре
монта лестницы. 

Ремонт необходимо делать 
как можно быстрей: если нача
лись разрушения, то они будут 
прогрессировать. Самим нам 
эту проблему решить не под 
силу. Слишком стары и немощ
ны стали. 

В мае этого года я обратился 
с письмом к Бральниной, ответ 

«...В связи с кризисными явле
ниями в экономике и отсутстви
ем достаточных средств в мест
ном бюджете и бюджете посе
ления мною решается вопрос 
привлечения внебюджетных 
средств (спонсорских) на про
ведение ремонта памятника...» 
С того момента полтора месяца 
прошло. Кончаются тёплые дни. 
Туда, где отошла штукатурка, 
попадает вода, при её замерза
нии процесс разрушения уско
рится. Если сейчас не принять 
мер, 70-летие Победы нам, ско
рее всего, встречать будет негде. 

Есть такое выражение: «Это 
надо не мёртвым, это надо жи
вым». Мы, дети войны, и так не 
забываем то, что пережили в 
страшные военные годы, как 
провожали на фронт отцов, бра
тьев, как матери получали похо
ронки! Но очень важно, чтобы 
внуки и правнуки тех, кто вое
вал, помнили своих предков, 
свою историю. 

Смотрим телевизор, читаем 
газеты, видим, как неравнодуш
ные люди проводят раскопки в 
местах боёв, по крупицам соби
рают информацию, устанавлива
ют фамилии, адреса. Тем более 
обидно, когда мы не находим по
нимания. 

Когда в 80-х годах мы хлопо
тали по обустройству памятни
ка, собирали деньги, руководи
тели организаций, куда мы об
ращались, с готовностью нам 
помогали. Не было тогда и по
нятия такого «спонсор». Все 
считали святым делом помочь 
увековечить память. Но време
на изменились. Конечно, если 
бы у нас были деньги, все про
блемы решились бы в недель
ный срок. А так приходится 
«прогибаться», идти на покло
ны. Унизительно и горько! Вот 
я и обращаюсь в газету: если 
не помогут, то хотя бы посо
чувствуют. А общественность 
будет знать своих «героев». 

Л.И.КУЛИКОВ, 
пенсионер, 

член инициативной группы. 

Помощи в ремонте 
памятника не дождались 


